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! ! ! !本报讯（记者 高兴）申花投
资人朱骏昨晚在接受本报记者电
话采访时表示，申花俱乐部今天
晚些时候将宣布调换 !名助理教
练。“!名新教练都来自英超，换助
理教练主要是为了加强球队的日
常训练。我们申花绝不会成为去
年的深圳队！”

现在的 !名助理教练全部是
跟从主教练蒂加纳来到申花队
的。他们被俱乐部革职，有点像把
蒂加纳的左右手与左右脚同时斩
去让其变成“肉冬瓜”的感觉。
“我们申花球员不是梅西、"

罗，我们是需要训练的，是需要教
练一点一滴细致入微地分析讲解

动作、跑位的。”这是申花一位外
援与朱骏交谈时说的心里话。朱
骏说，他综合俱乐部收集来的消
息也是“目前球队的训练太粗放，
训练质量急待提高”。

有消息说，球队上下对蒂加
纳团队的训练质量颇有微词，容
忍度已经到了一个临界点。不过，
朱骏否认了要换蒂加纳的说法。
“既然训练质量不好，那先从提高
训练质量入手。教练组还是有分
工的，平时的训练主要还是助理
教练在抓。”朱骏解释道。

朱骏还转述了阿内尔卡的
话。“他说，我来申花就是要帮助
申花拿好成绩的，现在的成绩不

能真实反映我们的水平，我们还
有许多提升的空间。”朱骏认为，
包括阿内尔卡在内，申花队上下
今年都憋着一股劲，都希望拿到
好成绩，可目前球队的成绩与状
态没有达到预期。

朱骏还强调，俱乐部今年投
资那么大，绝不能让球队变成去
年的深圳队，“如果这样，真要变
笑话了”。去年，法国籍教练特鲁
西埃执鞭深圳队，结果深圳队从
中超降级。

朱骏没有透露新教练组成员
的名字，但说都来自英超。他们可
能会赶在本周五申花主场战泰达
队之前赶到上海，与球队会合。

! ! ! !若让助理教练组整体走人，
无异于“架空”蒂加纳。因为，申花
每天的训练计划，由助理教练让
蒂利和体能教练罗杰制定，晚上，
教练组会聚在一起开会，由蒂加
纳拍板最终训练计划。

对于眼下的危机，让蒂利显然
并不知情。直到昨晚，他也只是得
知，有媒体披露申花高层对他们不
满。这令让蒂利感到很困惑，“一个
好老板，应当给我们 !年时间，由
我们制定计划，他放手让我们执

行，最终达成目标。而不是在仅仅 #

场比赛之后，就干涉这，干涉那。”
让蒂利认为，同欧洲球员相

比，中国球员很多方面都做得不够
职业，这体现在平常训练的不少细
节中。但蒂加纳教练组对管理中国
球员并没有找到什么好办法，甚至
在连续不胜之后，对阿内尔卡的管
理，也到了无可奈何的地步。虽然
都是法国人，但助理教练们平时同
阿内尔卡似乎只是普通同事关系，
走下训练场，彼此交流并不多。让

蒂利甚至不知道，阿内尔卡在抵沪
第二天的“火瀑”发布会上，是如何
回答关于德罗巴的问题的。

上周日申花在杭州踢预备队
联赛，由守门员教练马克一手带
队，由于他坚持自己的思路，同申
花内部人士一度闹得很不愉快。

如果真被解职了，让蒂利会
有一颗多大的心脏？对于这个问
题，他显得很坦然，“对你们而言，
我们做教练的，只是人生过客而
已。” 本报记者 陶邢莹

! ! ! !昨夜的一场倾盆大雨仿佛预示
着，连老天，也为申花助理外教们的
遭遇而惋惜。那一刻，他们还在各自
享受着上海的新生活，并未曾料到，
这种新生活即将成为过去式。
助理教练让蒂利去了新天地最

喜欢的一家餐厅，点了一份他最爱
的那不勒斯匹萨，欣赏他心仪的爵
士乐，感叹道：“这不会是我在上海
的最后一顿晚餐。”此时，守门员教
练马克正和蒂加纳在小区附近的会
所里打台球，体能教练罗杰正陪法
国来的朋友逛街。

让蒂利扳着手指：“我逛过泰康
路一带，尝过一次上海菜，去过新天
地的 $家餐馆，最喜欢外滩……除此
之外，根本没有时间逛上海。”$月份
的计划，他都安排好了。$月 %&日，
他的太太会再度来到上海，陪他呆上
一段时间，而本周末，他和其他几人
会去看 '(大奖赛。他身上穿着一件
黑色的夹克，这是他在上海的集市上
买来的，没什么牌子，他学会了讨价
还价。接下来，天气会渐渐热起来，他
琢磨着抽空再去买点廉价的衣服。
“一切都会好起来的。周五的比赛一
定能赢，到时，危机就解除了。”
当初，让蒂利推掉了法国国内

俱乐部的邀请，追随好友蒂加纳，就
是为了在上海踏踏实实干出一番成
绩来。在昆明集训时，他曾说：“我可
不想只是来中国观光旅游一下。”在
上海两个月不到，他没有一天睡眠
超过 )小时。“我每天晚上都要想很
多心事，包括工作的方方面面。”每
晚，当他躺下时，已近凌晨 %时。
让蒂利总是强调，自己不是法

国人，他来自法属岛屿科西嘉，出生
于拿破仑的故乡阿雅克肖。“科西嘉
岛人，勇敢、独立、公正而又诚实。”
他说自己有一颗坚强的心，“我 *+

岁那年就离开了科西嘉，独自一人
闯荡法国。从那以后，我学会独自承
担所有压力。”让蒂利笑了，露出两
个酒窝，他说他很少发脾气，但如果
真的发脾气了，那就会一发不可收，
非常可怕。
今天，他的家乡球队阿雅克肖

在法国杯半决赛中迎战里昂，“阿雅
克肖的主色调和申花一样，也是红
蓝配色，现在，整个科西嘉岛都为之
疯狂。”让蒂利希望，本周五身着红
蓝配色的申花，也能获得球迷的支
持并赢得一场胜利。让蒂利曾期盼：
“来上海，会是一次美丽的冒险。”但
现在看来，冒险似乎并不美丽。

%!时，离开新天地时，雨势突
然大起来，“上海的天气怎么了？”让
蒂利自言自语道，“但愿我的太太来
上海时，这里已是春光明媚。”

不知道，%$小时后的今晚，当他
收到下课的坏消息后，会独自在房间
里难以入眠，还是到外面彻彻底底
发泄一番？

!本报记者 陶邢莹

! ! ! !本报讯 （记者 关尹）一场狂
胜之后，志在卫冕的上海女足未能
延续好势头。昨天下午，%,*%全国
女足联赛第 %轮打响，坐镇主场上
海大学的上海队 &比 &被山东队逼
平，错失两连胜。

本赛季全国女足联赛共有 *)

支球队参赛，采用双循环分站赛的赛
制。联赛分 *&站进行，每站设 $个赛
区，每个赛区 $支队伍，最终名次将
按照全年各分站赛总积分决定。

昨天，整体实力占优的上海女
足全场比赛创造了多次得分机会，
可惜都被队员一一浪费。主力射手
尤佳上下半场各有一次禁区内的射
门良机，均与进球擦肩而过，尤其是

最后时刻一脚极具威胁的任意球穿
过人墙后却击中门柱弹出。
得势却不得分，主帅孙雯显然

颇为失望。“整支队伍没有杀气，没
人敢在关键时刻站出来。”通过这一

场平局，她也感慨：“今年上海女足
的卫冕之路将非常艰难。”
首场 )比 &大胜杭州，孙雯赛

后就冷静地表示，球队缺乏一种斗
志和勇气，而这种情况似乎仍在延

续。“面对对方的密集防守，我们的
队员没有拿出必胜的进取心。”她
说，“看得出，我们已成众矢之的，各
队在与我们比赛时都准备得很充
分，这场平局也是一个最好的提醒，
不能有一点松懈。”
早在赛季前的动员会上，孙雯

就告诉媒体，上海女足不能躺在功
劳簿上睡大觉。昨天她也重申：“我
们不能保冠军，而是必须全力去争
冠军，一切都要重新开始。”

“这不会是我在上海的最后一顿晚餐”
———申花外教对即将被解职毫不知情
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蒂加纳被“砍”左膀右臂
申花今天宣布更换3名外籍助教

管理球员始终不得法
申花外教有一大软肋

! ! ! !大体来说! 一支球队成

绩差!原因无非有三"一是教

练不好!二是球员不好!三是

教练和球员都不好"

对申花而言! 要么向教

练动手!要么拿球员开刀!总

不能把教练球员一窝端吧"

但在中国足球现有的条

件下!再去封杀球员!可能性

很小! 除非他是巴洛特利或

者特维斯之类的闯祸胚" 不

管是内援还是外援! 不是想

换就能换的"于是!选择题的

答案变得很简单"

中国足协没有规定!一

支球队一年只能换几个教

练"只要老板愿意!每个月换一个!凑齐

#十二星座$都行% 那么!换蒂加纳呢&

联赛只打了 !轮!老实说!给主教

练改造一支球队的时间并不算长% 赶

跑蒂加纳!很容易被扣上#急功近利$

的大帽子%更重要的是!申花不可避免

地要支付一笔数额不菲的违约金!亏

大了%

撤换助教班子'留下光杆司令!不

同寻常的一种做法"某种意义上!这又

是聪明的一招" 既给了蒂加纳时间和

面子!又足以敲山震虎"决策者大可以

说!不是申花选错了蒂加纳!是蒂加纳

选错了助教"

对那些同样来头不小的助教而

言!就这样下课走人或许并不公平!可

能都是替罪羊" 但竞技体育就是如此

残酷!在投入与成绩的巨大反差面前!

没有人情可言" 至于效果!或许会好!

或许更差!天知道"

替罪羊! 替罪羊! 替罪的只能是

羊"那些狼们!还要留着在场上与对手

厮杀呢" ! ! ! ! ! ! ! !关尹
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